朝の見守り当番報告(R4.6.21~夏休み前まで)

【危険な場所報告】

- ■円阿弥 5 丁目交差点
 - ・カーブの見通しが悪く車の往来が多い、 道路幅が広い

■桜丘・八王子 とこや前押しボタン

- ・車通りが多い
- ・危険な運転をする車があったのでご報告します。 場所は八王子とこや前押しボタンからスクールゾーンを 100m 程南下した場所にあるアパートの駐車場前です。 6 月 21 日 15:10 頃、下校中でスクールゾーンに児童が何名かいましたが、南から床屋方面に向かう車が蛇行し ながらスクールゾーンに入り込むような運転をしていました。その後、アパート前の駐車場にバックで駐車 する際、児童の前で車を寸止めするような運転をし、窓を開けて睨みつけてきました。(おそらくそこの住 人だと思います。)下校時でその通りが混雑していたので、駐車がしづらくてとった行動のように見えました が、非常に危険だと感じたので、その場にいた児童をその場からすぐに離れるよう促しました。 車の特徴はスズキの赤いコンパクトカーです。車種まではわかりません。その人の特徴は 30 代~40 代の男性。

(→即時、学校と共有。警察の方にも通報済み)

■【円阿弥】 東門交差点

• 交通量が多い

■【白鍬・八王子 5丁目】 白鍬ショッピングセンター

- ・バスなどもたくさん左折してくるので、子供達が青で渡る時も気を付けないと危険。
- ・左折するバスが信号待ちしている児童内側までかなり迫ってきて危ない。

■【円阿弥】 広田電業社前

- ・毎度の事ながら交差点は車はスピードを出しているし、見通しが悪すぎて危ないので必ず当番の人が確認し、渡らせてあげる事が大切だと思う。
- ・広田電業を抜けた細い道も抜け道を回避して勢いよく入ってくる車が何台もいる。このような道なので 旗当番は必ずいないと危険。立たない方がいらっしゃると聞き、一人体制のため不在だと、とても危険なの でそのような方々へ改善するようにして**いただきたい**。
 - ・車通りが多いので気をつけたい。

■【桜丘・八王子】 武塙工務店

- ・急いでいたのか、子どもたちが歩いていてもジリジリ進んでくる車がいた。
- ・自転車やクルマが来たり、老人ホームの ツクイからも車が出てくるので危ないと感じる。

■【白鍬・八王子5丁目】 バスロータリー

・白鍬電建中央通りにて、工事車両が歩道を飛び出して駐車。

【児童の態度や、当番の方の対応】

- 最終班より遅れて登校する子たちがちらほらいるので、その子達を待っててあげた方が安全かなと思いました。
- ・子供達に「車に気をつけて帰るように」と声かけすると素直に聞いてくれているように感じましたが、 一度道路に出て話に夢中になってしまうと、広がったり走り回ったり傘をさしている子、交差点を左右確認 せずに渡る子も見られました。
- ・子供達よりも車や自転車の周りの方が気をつけてくれているので、やはり今後も子供達に声かけして、 安全を周知させていくことが必要だと感じました。
- ・班長さんは信号が点滅すると無理に渡ることなく次の信号を待っていたので安心して見ていることが 出来ました。
- ・集団より明らかに遅く登校する場合はその班の保護者が付き添ってほしいと思いました。特に高学年の 少ない日に低学年のいる班は…なかなか難しいですね。
- ・低学年だけの班もあるようでしたが、並んで登校できていました。 また、班を遅れて登校する子もいて日常よくあるようなので、今後も注意して見ていきたいと思います。
 - ・列からはみ出た男子児童を注意したら、「死ね、クソババア」と言われました。
- ・自分の帽子を投げて遊んでいる一年生の男の子がいたのですが、ちゃんと周りの上級生が注意をしていて頼もしいなと思いました。
 - 8:00 過ぎに一人で登校しているお子さんがいました。
 - ・ほとんどの班長さんが左右前後の確認が出来ていた。
- ・白鍬通りの入り口とやしき坂のところへ通行止めの看板を出しているので、子供たちは車が通らない道 =広がっても大丈夫という認識なのか、やしき坂を過ぎた後はグリーンベルト内を歩いている様子でした。
 - ・班長さんが後ろを確認しないから低学年の子たちがはぐれてしまう。
 - ・縁石をはみ出しながら歩く子がいる。
 - ・ポケットに手を入れながら歩く子がいる。
 - ・生徒たちが素通りしていく姿を見ていると何とも言えない気持ちになる
- ・最終班の子ども達の歩きも遅く、班内で何かあったのか班長さんが下級生のランドセルをつかんで登校 していたのが気になりました。

【あいさつについて】

- ・挨拶をしてくれる子がとても少ない。中にはとても元気に挨拶してくれる子がいて、 こちらも嬉しい 気持ちになる。(八王子 やしき坂)
- ・挨拶がきちんとできる子とできない子がいて、皆んなが元気に挨拶してくれると嬉しいです。(白 鍬・八王子 5丁目バスロータリー)
 - ・挨拶をしてくれる子が少なくて、毎回さみしい気持ちになります。(円阿弥 淑徳高校前)
 - ・挨拶を返してくれる子は半分くらいでした。(白鍬・八王子 5丁目鍬一公園)
 - ・行ってきます!と挨拶してくれた。(白鍬・八王子 5丁目 第一公園西)
 - ・挨拶をする子が少ない(円阿弥 東門交差点)
 - ・「おはよう」と声をかけても、うつむいてる子が多く残念でした。(円阿弥 3 丁目信号)
 - ・あいさつが皆暗くできていない。(白鍬・八王子5丁目 白鍬ショッピングセンター)
 - ・回数を重ねる毎に、挨拶をしてくれる子供が増えて来てます(円阿弥 5丁目交差点)

【ご意見・ご質問等】

- ・全員マスクをしていました。息子にも伝えていますが、みんなつけているから…と外そうとしないのが 気がかりです。感染リスクよりも熱中症、酸欠リスクの方が高いことを強めに伝え続けないと、 なかなか このマスク習慣を変えていくのは難しいと感じました。
- 交通量が多い場所や児童が多い場所では、素人がやるには荷が重い気もします。 なかなかちゃんとやっていただけないのであれば、PTA の役員として新たに登校時の見守りを設定し、 交通整理の研修をした上でやる、というのは難しいのでしょうか。 最初と最後の顔合わせだけ集まり、それ以外は各自が見守りを行う、定例会はネットでも行うなどすれば、 平日日中に集まるのが難しいお父さんの PTA 参加率もあがるのではと思います。
- ・登下校の時に居てくれるボランティアのおじさんが最終班を教えてくれながら自転車で 学校のほうへ向かって行くのですが、当番である自分が最終班に付いて次の地点に行くと、もう次 の地点の当番の方が居なくなっていることがあります。おじさんの「最終班です」 の声かけで動くのではなく、当番の人が伝えに行くのを待ってほしいです。
- ・『当番場所』と当番表の名前が違かった為 すごく分かりにくく何を選択すれば良いのか迷いました。 (→ご指摘ありがとうございます。訂正させていただきました。)
- ・どうしても代わりの方がみつからない場合はどうしたら良いのでしょうか!?校外さんの連絡先をど こかに記載して戴きたいです。
- (→まずは登校班内で代理を立てていただけたらと思います。また校外指導部の方の連絡先は個人情報の 懸念から、学校にご連絡をお願いします。時間外の場合は「seihoku.pta@gmail.com」までご連絡をお願い します。)

- ・ PTA 活動は強制ではないですが、不在の方が多いとの事で、このような報告までしなければならなくなって しまい、いつも当番に参加している身としては、朝の忙しい時間に余計な手間が増えてしまったと感じます。 ただ、地域の安全のために報告義務はあって良いと思いますので、子供たちの為に役立てていただきたいと 思います。
 - (→ご理解、ご協力いただきありがとうございます。)
- ・白鍬ショッピングセンターの当番の方に、最終班の報告をしに行きましたが、いませんでした。 このようなことが多く、困っています。当番が伝えに行くのではなく、最終班の班長に最終班であることを 伝え、子供達から白鍬ショッピングセンターの当番の方に伝えてもらう方法はいかがでしょうか。

(ご意見・ご提案ありがとうございます。校外指導部の方にお伝えさせていただきます。)

【その他】

- ・当番を忘れてしまいました。 申し訳ありません。以後気をつけます。
- ・場所を間違えてしまいました。
- ・1人での見守りは不安な場面もありますね。
- ・本日当番の○○さんの代理でした。
- ・危険な暑さでした。 子供たちも皆つらそうに歩いていました。
- ・2人体制ですが、もう1人の当番の方は来てなかったです。
- (→類似報告多数有り。特に【キララ前・とこや押しボタン前】)
- ・通勤時、通学路を通りますが、当番の人がいないことが多い。
- ・子供たちが歩く場所の水溜まりが気になります。
- ・信号待ちで水分補給する子が目立った。
- ・武塙工務店の担当の方がいなくて、看板がでていませんでした。
- ・黄色い旗があったほうがいいなと思いました。
- (→担任、または執行部に直接ご連絡ください。お渡しします。)

以上。

中央区で西北小は一番児童の多い学校にもかかわらず、今回の報告に関し、初めてのことで周知されるまで 時間がかかると思っていたが、開始直後から毎日報告をしてくださり、大変ありがたい。

報告のフィードバックは緊急を要するものに関しては、迅速に対応していく。

しかしながら当番場所も多く、報告数が多いため、毎日の報告や質問に対し、返答が難しいのが現状。できる限り、西北小の保護者の方全員と、学校と共有できるよう努めたい。

緊急などの連絡先は、学校または執行部のメールアドレスにご連絡をお願いしたい。